
Palabras de la Directora, Embajadora Liliana de Torres-Muga,  
al clausurar Curso sobre Protocolo y Ceremonial. 

  
2 de octubre de 2014 

  
Muy buenas tardes. 
  
Señor Embajador Gustavo Teixeira Giraldo, Profesor del Curso sobre Protocolo y 
Ceremonial, que hoy clausuramos. 
  
Damas y caballeros participantes en el Curso: 
  
Como sabemos, hoy llega a su fin el Curso sobre Protocolo y Ceremonial que empezó 
hace unas siete semanas, aquí en la Academia Diplomática Javier Pérez de Cuéllar, a 
cargo de un experimentado y prestigioso especialista en la materia, el Embajador 
Gustavo Teixeira Giraldo. 
  
Deseo felicitar a todos ustedes, apreciadas damas, apreciados señores participantes, 
24 en total, con amplia mayoría femenina, por haber completado y aprobado 
satisfactoriamente este Curso, que tenemos la seguridad habrá de ser de suma 
utilidad a las entidades donde ustedes laboran, y para todos ustedes en lo personal. 
  
Gracias a vuestro esfuerzo, a la disciplina que han demostrado a lo largo de estas 
clases, cumpliendo cabalmente con eficaz desempeño, se hacen ustedes justas y 
justos merecedores del Diploma que será muy grato entregarles. 
  
También hacemos aprecio de la armonía que siempre ha reinado entre vosotros. Casi 
todos ustedes se conocieron en esta misma aula magna, que perennizado en bronce 
preside el primer Director que tuvo la Academia Diplomática, Embajador Alberto Ulloa 
Sotomayor, hace 59 años.   
  
Entre clase y clase aquí han tejido ustedes un hermoso manto de amistad, de buena 
voluntad. Es un manto multicolor, ya que proceden ustedes de una amplia gama de 
instituciones: Dependencias de gobierno central y municipal;  universidades;  institutos 
de las fuerzas de la defensa y policía nacional; organismos internacionales; sectores 
empresariales y paraestatales, prensa, comunicaciones. 
  
Estoy convencida que los lazos aquí forjados habrán de fortalecerse en el futuro.  No 
sólo entre ustedes, sino con vuestro Profesor, el Embajador Teixeira, quien ha dado lo 
mejor de sí para que este Curso resulte lo más exitoso posible, poniendo a disposición 
de ustedes sus amplios conocimientos, adquiridos durante varias décadas.   
  
Parte de ese tiempo, como ya sabemos, lo dedicó el Embajador Teixeira ejerciendo el 
cargo de Director General de Protocolo y Ceremonial, en Cancillería y a nivel 
estatal, en más de una ocasión, y durante Gobiernos diferentes. 
  
Por cierto que la Academia Diplomática tendrá siempre sus puertas abiertas para 
todos ustedes. 
  
Deseo concluir estas palabras con una parábola de Nuestro Señor Jesucristo acerca 
del protocolo, que es recogida en el Evangelio de San Lucas.  Dijo Nuestro Señor y 
cito: 
  



“Cuando seas convidado a bodas, no te coloques en el primer puesto, porque puede 
llegar otra persona invitada de mayor jerarquía que tú y entonces el dueño de casa te 
pedirá que te ubiques en el último lugar”.  Fin de la cita. 
  
Tal es una hermosa lección de Jesús, que debemos siempre recordar. 
  
Nuevamente, cordiales felicitaciones a todos ustedes, queridas amigas y amigos.  Les 
auguro nuevos éxitos en sus actividades presentes y futuras, en la confianza que en 
las mismas les será muy beneficioso el Curso sobre Protocolo que ahora cumplo con 
declarar clausurado. 
  
Muchas gracias.  
 


